

Conseil des enfants : l'engagement n'a pas d'âge

Les 31 jeunes conseillers élus en 2023 ont présenté leurs réalisations à mi-mandat devant Hélène de Comarmond, maire de Cachan, et les élus municipaux, ainsi que les projets qu'ils entendent mettre en œuvre cette année.

sest dans une ambiance empreinte d'une certaine solennité que les membres du conseil municipal des enfants se sont retrouvés, le 3 février dernier, à l'occasion de la séance plénière de mi-mandat. En présence de instance en 2023, pas moins de 82 jeunes leurs parents, les jeunes conseillers ont présenté à Hélène de Comarmond, maire de Cachan, et à trois de ses adjoints, les 180 collégiens. Un véritable engouement différentes actions qu'ils ont menées durant la première année d'exercice.

École de la citoyenneté

Crée il y a 30 ans, le conseil des enfants de Cachan est l'un des premiers à avoir vu le iour en Île-de-France. Il offre la possibilité aux enfants âgés de 9 à 13 ans d'agir pour leur ville. Instance consultative, il est composé de 31 filles et garçons

> "Encourager et valoriser l'initiative des plus jeunes."

scolarisés du CM1 à la sixième. Ce sont les élèves des écoles élémentaires et des collèges de la ville qui élisent leurs pairs pour un mandat de deux ans. À l'occasion du renouvellement de cette avaient posé leur candidature. L'élection avait réuni 600 élèves de primaire et et pour cause! Les jeunes conseillers, représentants de leur école, ont pour mission de concevoir des projets utiles pour la ville. Les deux années du mandat sont ponctuées de réunions et ils se répartissent dans trois commissions thématiques selon leurs envies : Sport, loisirs, culture; Événement, environnement, aménagement ; Solidarités. C'est là qu'ils conçoivent et mettent en œuvre leurs projets. Durant cet apprentissage à la citoyenneté, Théo Crestia, coordinateur jeunesse de la ville, et Camille Vielhescaze, premier adjoint à la maire, les sensibilisent au fonctionnement de la vie municipale et les accompagnent.

Par ailleurs, deux fois durant le mandat, les jeunes élus rencontrent Madame la maire et l'équipe municipale à l'occasion d'une séance plénière, pour un point d'étape sur l'avancée des projets.





Un large champ d'intervention

Le 3 février, une vingtaine de jeunes conseillers sont ainsi intervenus pour présenter leurs réalisations avec une belle aisance oratoire. Ils ont notamment rappelé les actions menées à l'occasion des célébrations du 8-Mai 1945 et du 11-Novembre 1918 ainsi que leur participation au carnaval annuel, à la fête de la nature ou encore à la Journée de la Terre, à travers des actions de sensibilisation au changement climatique et à la protection de l'environnement auprès des habitants. Ils ont aussi rendu compte de leur participation à l'organisation et à l'animation de la fête des CM2 et à la soirée Halloween au cinéma La Pléiade. Mais cet engagement ne s'arrête pas là. Les jeunes conseillers ont aussi été associés aux grands projets municipaux, comme le plan local d'urbanisme intercommunal (PLUi). Ils ont pu appréhender le fonctionnement du budget participatif où certains de leurs projets ont été retenus, à l'image de la tyrolienne récemment installée au jardin Simonnin. Fin 2023, ils ont également pu tester les nouveaux menus végétariens pour la restauration scolaire. « Nos retours ont permis aux cuisiniers d'aider au choix des plats qui sont aujourd'hui servis dans les cantines des écoles », précise Ilyès, scolarisé en CM2 à l'école Belle image. Après ces interventions, Hélène de Comarmond et ses adjoints ont remercié l'ensemble des enfants, et salué chaleureusement leur engagement au service de l'intérêt collectif. Même enthousiasme chez les nombreux parents présents. « Je ne me rendais pas compte de toute cette implication. Voir que nos enfants sont pris au sérieux, cela me rend fière », confie Sabine, mère de Zoé, membre du conseil des enfants.

Ils en parlent...



Zoé Collège Paul Bert (classe de sixième)

Un an après mon élection, j'ai l'impression d'être un peu plus grande. Dans le conseil des enfants, nous avons la possibilité de mener des projets qui vont être utiles à beaucoup d'habitants. On nous fait confiance aussi. J'ai envie d'aider les gens et j'ai la responsabilité de mener

mes actions jusqu'au bout. Avant, je pensais que c'était réservé aux adultes. À l'école, je suis plus à l'aise à l'oral et je sens que ma voix est plus assurée. J'ai le sentiment d'avoir progressé.



Timothée Collège Victor Hugo (classe de sixième)

Avant, je pensais que la réalisation des projets, c'était facile. Maintenant, je me rends compte que ce n'est pas si simple. Il faut s'impliquer. Nous travaillons sur un projet concernant les Jeux olympiques et paralympiques (JOP) Paris 2024 pour laisser une trace de cet événement à

Cachan. Cela prend du temps et nous avons plusieurs réunions de travail. Je trouve cela génial de dire aux autres enfants que nous avons participé à la valorisation des JOP.

Zoom sur...

De nombreux projets en cours

Membre de la commission "Sport, loisirs et culture", Hugo, collégien en sixième au collège Victor Hugo, a présenté Pixelympique, le projet retenu par les membres de ce groupe de travail qui prévoit d'installer à Cachan des panneaux interactifs pour laisser un héritage des Jeux olympiques et paralympiques (JOP). Ces panneaux comprendront un pixel sur le sport et un QR code, renvoyant chacun vers une anecdote sportive et un moment d'histoire des lieux. Autre projet, celui de Jennah et Elsa, membres de la commission "Solidarité". Avec leurs collègues, elles souhaitent renforcer les liens intergénérationnels avec les seniors souvent éloignés de leurs familles. L'objectif? Organiser plusieurs rencontres dans l'une des maisons de retraite, au parc Raspail ou dans l'une des bibliothèques. Au programme : jeux de société, activités manuelles ou promenades!

LE MAG . Cachan - Avril 2024 Nº 346